

Selon la légende, saint Expédit aurait été un commandant romain d'Arménie converti au christianisme et décapité pour cette raison par l'empereur byzantin Dioclétien en l'an 303 de l'ère chrétienne, à Mélitène, en compagnie des autres martyrs Hermogène, Caius, Aristonique, Rufus et Galatas.

Le culte de saint Expédit, sous le nom d'Elpide ou Ilpide, se serait développé en Allemagne au XVII<sup>e</sup> siècle. Même s'il n'est plus reconnu comme un saint par les autorités catholiques, il est toujours vénéré en certains endroits du monde, surtout à la Réunion. Il est honoré le 19 avril par l'Église orthodoxe.

Une légende raconte qu'Expédit était sur le point de se convertir au christianisme, quand le diable, prenant la forme d'un corbeau, arriva en criant : *Cras ! Cras ! Cras ! Cras* en latin signifie « demain ». Ne voulant pas retarder sa conversion, Expédit l'écrasa en criant à son tour : *Hodie ! Hodie ! Hodie !* (« aujourd'hui ! »). Expédit est donc souvent représenté portant la palme du martyr, avec le corbeau, et les inscriptions *Cras* et *Hodie*

Saint Expédit est particulièrement prié à la Réunion, département français de l'océan Indien. Son culte y est le fait d'un syncrétisme religieux mêlant l'héritage catholique aux croyances venues de Madagascar ou d'Inde. Saint Expédit apparaît en vérité comme un ultime recours à beaucoup de monde, principalement aux déshérités de la société réunionnaise. Ils prient saint Expédit dans le but de lui demander une faveur : trouver du travail, gagner de l'argent ou toute autre chose plus négligeable les une que les autres.

Un autel le long d'une route des Hauts de la Réunion. De très nombreux autels sont construits à son intention le long des routes, spécialement dans les Hauts. Ils sont généralement de petite taille, tout juste suffisante pour accueillir une statue de légionnaire romain de quelques dizaines de centimètres de haut. Il en existe cependant de plus grands pouvant contenir plusieurs statues, des bougies, etc. Ils sont en tout

cas toujours peints en rouge sang. Les ex-voto remerciant le saint n'y sont pas rares.



Les pratiquants demeurent difficiles à dénombrer, le culte de saint Expédit étant socialement dévalorisé et la fréquentation des autels se fait en secret. Mais leur très bon entretien demeure un indice puissant de l'audience du saint...

Le culte de saint Expédit s'est développé à La Réunion à partir de l'église Notre-Dame-de-la-Délivrance à Saint-Denis qui a accueilli la première statue du Saint installée dans l'Île. Il y a également une statue du Saint à Saint-Leu, en l'église Notre-Dame-de-la-Salette. Parenthèse personnelle : Mon frère qui vit à l'île de la Réunion depuis 1988, m'a souvent parlé du culte à Saint Expédit sur l'île. Beaucoup de lieux lui sont consacrés, et il est invoqué car la « demande » ou « prière » et rapidement exaucée (d'où le nom expédit - expédier-).

### **PRIERES A SAINT EXPEDIT**

(Celle-ci était avec la recherche faite sur ce Saint)

O Saint Expédit, toi qui es le patron des écoliers, plein de confiance en ta fidèle intercession,

je viens te demander de m'obtenir la grâce de réussir dans l'examen que je redoute.

Je pense avoir apporté dans mes études toute l'application dont j'étais capable;

mais je sais aussi que le Bon Dieu seul accorde tous les biens à ceux

qu'il aime.

C'est pourquoi, Saint Expédit, j'ai recours à ton assistance,  
afin que tu pries pour moi le Seigneur et qu'il daigne m'être favorable.  
Qu'il m'accorde aussi la grâce de pouvoir durant toute ma vie le servir  
avec autant d'amour que tu le servis toi-même

Celle-ci, est inscrite, derrière une bougie que « j'ai du acheter », il y a  
quelques temps...

Béni soit mon Dieu, mon Protecteur, mon Créateur.

Béni soient tous les Saints.

Béni soit Saint Expédit qui soulage des peines, qui aide dans des  
moments difficiles et désespérés.

Qui résous rapidement tous les problèmes.

O Toi, Saint Expédit que je vénère, que je glorifie,  
J'ai besoin de ton aide, de l'Harmonie et de la Paix pour agir avec les  
forces du bien pour le progrès du monde.

Aide-moi dans ma souffrance Saint Expédit,

Accorde-moi (exposer vos vœux.

Merci Saint Expédit.

Saint Expédit

